

# **GreenMarked: blog mediambiental, consejos para cuidar el medio ambiente desde las prácticas cotidianas**

Director de proyectos y educador ambiental especializado en Agroecología. Licenciado en Ciencias Ambientales y Gestión de montañas, desarrolla proyectos medioambientales en Trentino, Bolivia y Brasil. Tiene una maestría en Ciencias de la Gestión y Medioambiente, también está dedicado al cuidado del medioambiente, invierte tiempo y energía en GreenMarked plataforma ambiental donde coordina actividades, diseña iniciativas ecológicas y convierte proyectos exitosos en empleos reales.

**Paulina:** Muy buenos días Mark, ¿cómo estás hoy?.

**Mark:** Buen día Paulina, gracias por invitarme, ojalá que mi español sea suficiente para esta entrevista, voy a intentar lo mejor para quienes me escuchan, con un poquito de acento italiano.

**Paulina:** Muy bien, gracias Mark por aceptar esta invitación y que nos compartas un poco de tu conocimiento y sobre todo, coméntame Mark, ¿cómo empezó esta idea de GreenMarked?, ¿qué es GreenMarked?.



**Mark. L. Miller**

**Mark:** Claro, GreenMarked es un blog ambiental que nació en el 2016-2017 como blog personal y ha crecido paulatinamente cuenta con varias personas, expertos ambientales y ahora es parte de una asociación italiana y continua como blog totalmente dedicado a la promoción de tipos de cultura ambiental, educación ambiental y un tipo de promoción de estilos de vida sustentables. Inició cuando estaba en la universidad, escribir sobre mi amor que es el medio ambiente e intentar utilizar el poder de la escritura y lentamente se ha convertido más que un proyecto, así que ahora no es más personal, yo no escribo más, son 10 bloggers de todo el mundo en realidad porque tenemos bloggers italianos,

europeos, sudamericanos, y es de tipo digital, y para fin de año se convertirá en un periódico centrándose en la promoción de la cultura ambiental.

**Paulina:** Interesante, Mark, y coméntame , como decías que tu primer amor era el medio ambiente, ¿Desde cuándo? ¿desde niño?, ¿cuándo empezaste a estudiar en la universidad, en el colegio, cómo fue? .

**Mark:** Sí, por favor, no decirlo esto a mi esposa, si no se va a enojar jaja

**Paulina:** Bueno, es tu segundo amor luego de tu esposa, primero fue el medio ambiente.

**Mark:** Exacto, es cierto, un amor compartido, pienso que el amor por el medio ambiente nació en los pupitres de la escuela, no sé exactamente qué fue, yo me enamoraba de los documentales de National Geographic y de los videos donde se mostraba cómo cuidar el planeta, cómo hacerlo y también todas las profesoras que tenía en la escuela primaria, incentivarón el cuidado del territorio, del medio ambiente, pienso que así paso a paso entró esta idea en mi cabeza y cuando al fin del quinto año de secundaria debía decidir primero dije voy a estudiar neurociencias o voy a estudiar ciencias ambientales, y al final dije vamos con el medio ambiente que siempre me ha gustado. También por experiencias como el movimiento de los scouts y esto tiene una linda relación con la montaña, con la naturaleza, con el intentar vivir con lo que te da la naturaleza influenciando en mi forma de vida.

**Paulina:** ¿Cuál es tu experiencia con el cuidado del medio ambiente?

**Mark:** Desde la secundaria siempre he querido hacer algo de práctico, no sólo hablar, no sólo leer y sobre todo aprender qué pasa con el ambiente, pero también intentar activamente hacer algo positivo, por ejemplo si haces actividades que te gustan te diviertes, entonces en la universidad con asociaciones de estudiantes hemos

organizado seminarios, webinars, eran los primeros webinars que se hacían en ese tiempo, y también campamentos en montañas y diferentes actividades que se convirtieron en proyectos que se conectaron con la red de asociaciones en Italia, en la provincia de Trento.

**Paulina:** Qué interesante es decir tus pasiones se convirtieron en tu trabajo. Coméntame ¿qué tipo de impacto quieres tener en la sociedad con los proyectos que realizas?.

**Mark:** Pienso que cada asociación ambiental tiene una misión que está escrito en papelito, es decir el estatuto que promueve su actividad, sus proyectos, y con el cumplimientos de su misión es lo más importante .Entonces nosotros en el 2022 decidimos que hacer con GreenMarked y fundamos la asociación con un estatuto muy clarito, con algunos objetivos claros, principalmente la difusión de la cultura ambiental, de la educación ambiental, para la gente especialmente los que están estudiando medio ambiente, quienes quieren entender un poquito más.

Entre las actividades que realiza la asociación son eventos sociales que incentivan la cultura ambiental, tenemos campamentos en montaña, huertos sociales, proyectos de reforestación, utilizando la plataforma GreenMarked, no sólo como transmisión de cultura ambiental sino para la organización de los eventos.

**Paulina:**¡Qué interesante! realizan muchas actividades, coméntame ¿qué tipo de contenido se publica?.

**Mark:** GreenMarked es un nombre comercial, porque promovemos en todas las redes sociales, tenemos el blog, pero todo formar parte de la asociación de Controvertia. Publicamos cada semana un artículo creado por los bloggers. El contenido está en inglés, italiano y ahora que tenemos también colaboradores de lengua castellana. Además de los artículos tenemos un podcast hecho con estudiantes de las escuelas secundarias, los cuales con interactivos con dibujos y cómics.

El podcast nació el año pasado, conectando los cómics con el podcast, de eventos ambientales centrándose en una región de Italia con la temática del agua.

Además promovemos un proyecto de reforestación que tenemos en Bolivia. Es un tipo de proyecto de agroecología urbana en la ciudad de Cochabamba, donde estamos trabajando, colaborando con la Fundación Local y hemos planteado más o menos 350 arbolitos y cada arbolito tiene una ubicación, nombre, un cuidador local boliviano, un cuidador italiano o europeo(que lo financia), entonces, cada árbol tiene dos cuidadores, los llamamos guardianes del árbol.Tenemos arboles frutales, limón, chirimoya, palta y así que en tres años va a dar fruto y puede alimentar y ayudar a los productores.

También a nivel social, porque algunos arbolitos son en escuela, son en un centro de Alzheimer, de niños con discapacidad, entonces tiene también un tipo de impacto terapéutico social, no solo ambiental.

**Paulina:** Mark, coméntame , ¿cómo seleccionas los temas que se aborda cada semana en GreenMarked?

**Mark:** Cada blogger decide la temática que quiere desarrollar en el año, por ejemplo, una blogger de Brasil está desarrollando temáticas de los siete biomas que hay en Brasil y el impacto en las comunidades de estos biomas, algunas prácticas tradicionales que cuidan el medio ambiente y allá va a enfocarse en cada comunidad, sobre la agroecología, que en Brasil es muy desarrollada.

Otras temáticas tratadas las deciden los financiadores por ejemplo, el año pasado fue el agua.

**Paulina:** ¿qué mensaje te gustaría transmitir a la sociedad sobre el cuidado del medio ambiente?

**Mark:** Pienso que la gente conoce bien la temática de cuidar el medio ambiente, pero necesitan ponerlos en práctica en su vida cotidiana y es muy fácil decir, ah, debes reducir el anhídrido

carbónico , entonces en lugar de utilizar el vehículo debes decidir, otros medios como tomar el tren o la flota.

Algunas decisiones que te muestran si realmente estás decidido en ayudar al medio ambiente o solo se quedan en palabras, Entonces, lo que pasa es que muchas veces tenemos que actuar y contar estas iniciativas con el ejemplo tomado acción y no solo en el hecho de trasmitir información.

**Paulina:** Entonces, ¿qué le aconsejarías a una persona que quiere unirse a la lucha de un planeta más sostenible, pero siente que su entorno no le ayuda?.

**Mark:** Hay varios tipos de ambientalistas por ejemplos los radicales, hay los académicos, hay los que en vez de decir, voy a escribir, los que escriben todo en las redes sociales y comparten, porque es también un tipo de activismo.

Cada uno tiene su tipo de ambiente. He leído un libro muy lindo que se llama Go Gently. la autora, es una ambientalista muy decidida, muy determinada. Ella dice, mira, cada uno tiene su manera de hacer ambientalismo y cada uno cumple un rol.

Entonces, hablo ahora a quien está en esta situación de sentirse solo. En realidad hay una red en cada país, en cada región, de personas que piensan y aman la naturaleza quieren cuidarla de formas diferentes. Entonces busca una red en tu pueblo o en tu ciudad. Existen varias organizaciones públicas, privadas, u otras como el Ministerio del Medio Ambiente u otras organizaciones como Greenpeace o WWF.

**Paulina:** ¿Qué aconsejarías a los ciudadanos desde sus prácticas cotidianas para el cuidado del medio ambiente?

**Mark :** La cantidad de acciones son interminables.

Te dicen come local, come un poquito menos de carne, intenta utilizar el transporte público en vez que tu automóvil, intenta plantar un arbolito.

Tampoco debemos ser radicales por ejemplo, si una persona vive en una isla y su único transporte es un avión y tú como ambientalista le vas a decir, de ahora en adelante no puedes utilizar el avión porque consume gasolina y contamina el medio ambiente no lo puedes utilizar estas medidas porque nadie te va a escuchar.

Toma soluciones prácticas por ejemplo si hay personas que aman comer carne, entonces no le voy a decir, mira vuélvete vegano o vegetariano. Le digo solamente, bueno, tal vez puedes comer, pero evita consumirla todos los días así reducirás tu impacto ambiental o si en vez de utilizar las bolsas de plástico, utilizas la bolsa de algodón ya mejor, ¿no? Entonces, conviertes soluciones generales en soluciones prácticas.

**Paulina:** Muchas gracias Mark por todos estos consejos, prácticas, conocimientos y sobre todo por contarnos que si tienes una meta y trabajas con pasión se busca el camino para lograrlo, gracias por tu tiempo.

Entrevistada realizada por:

**Mg. Paulina Rubio Molina**